

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información e intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción e Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Teléfono núm. 25

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## ¿SE PUEDE VIVIR?

He ahí la pregunta que asoma en los labios de la mitad de los españoles todos los días y a todas horas. Y al eterno interrogante responden con elocuencia de hechos brutales los Consumos gravando los más preciosos artículos alimenticios, y los transportes caros duplicando su valor. Los impuestos completan la obra de pauperizar y esquilmar una raza, con sus tipos elevados y en desproporción con la riqueza nacional.

¿Qué mucho que sea así imposible la vida? ¿No es un resultado lógico, fatalmente lógico, de la acción de aquellos factores? Comprendiéndolo así, no nos ha extrañado el alza del precio del aceite y las exposiciones que la Cámara de Comercio de Sevilla y los Sindicatos del gremio de comestibles de Madrid acaban, respectivamente, de dirigir al ministro de Hacienda y al alcalde de la villa pidiendo la inmediata supresión de Consumos sobre el aceite, como único remedio a un problema que no tiene más solución viable que ésta; problema a que atendió, justo es consignarlo, el partido liberal, dándole estado parlamentario.

Sen ambos documentos reveladores del mismo malestar que produce la elevación de aquel artículo entre la clase popular. Es el aceite artículo de primera necesidad, y dejar que se encarezca, equivale a quitar al pan un compañero que no falta nunca en la mesa del trabajador.

Si se encarecen como ha ocurrido ya, el aceite y las patatas, y pesa todavía la amenaza de que suceda otro tanto con el pan que es los que van a comer el trabajador y el modesto empleado? ¿No es esto decretar silenciosamente el hambre en los hogares pobres?

No vamos a indagar si el alza de aquellos dos artículos débese o no a las condiciones del mercado. Tal vez, en lo que se refiere al aceite, pudiéramos creerlo así, porque la producción parece haber disminuido en los años últimos; lo que sí aparece incuestionable, es que el consumo por habitante ha bajado notablemente; y nos parece suficiente lo indicado para comprender lo que importa no rebajar más ese límite tan reducido del consumo del aceite.

No reclama España un imposible, al pedir que sean los gobernantes quienes tomen la iniciativa de elevar el tenor de vida de sus clases humildes. Sin duda es solo justicia; pues si bien reconocemos que no es el Gobierno de ahora ni lo fué el de antes la causa de estas ca-

restías, no ha de olvidarse que pueden arbitrarse medios de aminorar sus efectos, y son tales la desgravación de impuestos, baratura de transportes etc. Seguros estamos de que no ha de olvidar esto el Gobierno al confeccionar los presupuestos para 1908.

## Demócratas independientes

De nuestro colega «La Correspondencia de España» reproducimos las siguientes líneas:

«A última hora de la tarde han celebrado una larga conferencia los señores Canalejas y López Domínguez, en casa de este último.

La conferencia ha tenido por objeto—en vista de la reunión celebrada ayer por los liberales— tomar acuerdos respecto de la actitud que dichos señores y sus amigos han de adoptar en la campaña electoral y parlamentaria, y en general en la vida política.

Como el señor Canalejas saldrá pasado mañana de Madrid, y volverá en seguida, entonces serán conocidos la aptitud y los propósitos de dichos eminentes hombres públicos.

Parece, aunque no lo aseguramos, que los amigos de estos señores lucharán en las elecciones y se distinguirán en adelante con el calificativo de demócratas independientes.

Esta calificación se daba esta tarde uno de ellos, de los más significados y distinguidos.

A la reunión en casa del general López Domínguez han asistido también los exministros señores Alvarado, Jimeno y Gullón.

Los señores Dávila, Rodríguez y Villanueva no ha asistido; el primero por enfermo, y los dos últimos por hallarse ausentes: pero se han adherido.

Los señores Sánchez Román y Capdepón no han asistido; ni se han adherido, creyéndose que lo harán en el Senado.»

## Segovia retrospectivo

Diputados á Cortes.—Mercado.—Gobernador civil.

El 26 de Febrero de 1836, fueron elegidos Diputados á Cortes por la provincia de Segovia y por unanimidad de votos D. Aniceto de Alvaro, oficial de la Secretaría de Guerra y D. Miguel Burguero, individuo de la Diputación provincial por el partido de Segovia y hacendado de Muñoveros; en «Boletín oficial» del siguiente al de la elección, se dice que al primero se le considerara como dependiente del Ministerio de Hacienda y no de Guerra.

El 14 de Marzo de 1836, se concedió Real autorización á Carbonero el Mayor para celebrar un mercado todos los martes del año, siendo el primero que se celebró el 12 de Abril de aquel año.

Por Real decreto de la Reina Gobernadora de 8 de Junio de 1836, se trasladaba á D. Fernando Guillamas, Gobernador civil de Logroño á el de Segovia, que desempeñaba D. Zenón Asuero, cuyos méritos, decía el Real decreto, se atendería oportunamente. El mismo día cesó el señor Asuero, quedando encargado del Gobierno, el que era secretario de él D. José Eu-

genio de Rojas, hasta el 1 de Julio que tomó posesión el propietario que publicó en el «Boletín oficial» la siguiente alocución:

«Habitantes de la provincia de Segovia,

«Al encargarme del Gobierno civil de esta provincia con que S. M. se ha dignado honrarme, considero de mi deber manifestaros sencillamente los sentimientos que me animan, y mi decisión invariable de llenar en cuanto pueda las importantes obligaciones que mi empleo impone. La paz, el orden, la libertad legal, el imperio de las leyes, la protección de las personas y de las haciendas y el ejercicio de los derechos legítimos así políticos civiles, de los súbditos, son la base de los estados y de todos los goces sociales: y partiendo del íntimo convencimiento en que estoy de la certeza de este principio, no perdonaré medio ni sacrificio por costoso que sea, para sustentarlo y hacerlo observar. Vosotros no lo desconocéis, porque vuestra sensatez y virtudes han acreditado en todas ocasiones que sabéis apreciar en su justo valor este preliminar indispensable de todas las ventajas de un gobierno libre y benéfico y este conocimiento de vuestras excelentes disposiciones me asegura que jamás permitiréis que se destruya por ninguna impulsión enemiga de vuestra felicidad y que tan fatales consecuencias produce á los adelantamientos de mis antiguos compañeros de armas, que pelease en defensa de tan nobles objetos. No hago más que una promesa, porque no gusto de anticipar ofertas á los hechos. Siempre me tendréis consagrado al fomento de vuestros intereses y si consigo hacer algo útil en vuestro beneficio, creed que lo considero como la recompensa más grata de mis servicios y más conforme con los sentimientos de mi corazón.»

»Segovia 1 de Julio de 1836.—Fernando Guillamas.»

SAINZ.

## El coronel López Beaubé

Ampliando la noticia telefónica en que ayer nos participaba nuestro corresponsal la muerte del coronel López Beaubé, tomamos de «La Epoca» las siguientes líneas:

«El personal del ministerio de la Guerra tiene hoy que lamentar la pérdida de uno de sus jefes más estimados.

El coronel don Fernando López Beaubé, gobernador militar del palacio de Buenavista, ha dejado hoy de existir repentinamente, causando la dolorosa impresión consiguiente.

A las once de esta mañana, en el momento en que se vestía el uniforme para recibir á los oficiales de la sección de Ordenanzas, un soldado de ésta, que se encontraba á su lado, vió que el coronel Beaubé, sin pronunciar palabra, caía desplomado al suelo.

Avisados inmediatamente, se presentaron en la casa el médico de la Casa de Socorro del distrito y otros dos facultativos, los cuales certificaron que el señor López Beaubé había fallecido á consecuencia de una angina de pecho.

Al tener noticia de la desgracia, los generales Loño y Montes Sierra enviaron á sus ayudantes para dar el pésame á la familia del finado.

Por el pabellón que ocupaba el ministerio de la Guerra han desfilado hoy todos los generales, jefes y oficiales de las secciones.»

A nuestro amigo don Mariano Saez Romero y á su distinguida esposa, hija del finado, enviamos sentido pésame por aquella desgracia.»

EL DINERO QUE MÁS LUCE

## El monopolio de cerillas

La Compañía arrendataria del monopolio de las cerillas repartirá por los beneficios de 1906 un dividendo de 19 por 100 en vez de 20 por 100 del ejercicio de 1905.

Según la memoria y el balance de 1906, los beneficios líquidos se elevan á 1.265.152,77 pesetas, de las cuales el 5 por 100 se han aplicado al fondo de reservas; el 10 por 100 al fondo obligatorio; el 16 por 100 al Consejo de administración y gerencia, ó sea un total á deducir de 22 por 100, importante 316.288,19 pesetas.

Deducida esta suma de los beneficios líquidos, queda un neto aplicable á las acciones de 848.864,58 pesetas y sumando á estas cifras 6.765,21 sobrantes del ejercicio anterior, resulta un total repartible de 955.629,78 pesetas, que se han distribuido á razón de 45 pesetas en julio y 50 del cupón corriente; ó sea un total de 95 pesetas por acción, representativa de 19 por 100, importante 950.000 pesetas, con un remanente para cuenta nueva de 5.629,78 pesetas.

## Proceso... artístico

Ofrecemos á nuestros lectores los retratos de las cuatro triples procesadas á consecuencia de «La Diosa del Placer».

Ahí van, con sus nombres al lado, con sus rostros bellos... (no nos parecería injusta alguna excepción), con su fisonomía pícarasca.



Lo más sugestivo y atrayente, lo más pecaminoso...—según el juez— la intención con que las procesadas hacen su labor artística, eso escápase al lápiz del dibujante.

## LA LUCHA RELIGIOSA EN FRANCIA

Ruptura de negociaciones

Según los últimos despachos de París, aquel arzobispado entregó ayer á la Prensa una «nota oficiosa» declarando que rompió toda negociación con el prefecto del Sena, en vista de que se trata de introducir en los contratos una cláusula que prohiba á los obispos nombrar curas extranjeros.

«Esa cláusula—dice el arzobispo— vale tanto como suponer á las prelados capaces de abrigar intenciones antipatrióticas y constituye, por lo tanto, no ya una precaución molesta, sino una verdadera injuria.»

Intransigencia del Senado francés

La Comisión encargada de emitir nuevo dictamen sobre el proyecto de

ley regulador del ejercicio del culto, ha acordado rechazar todos los artículos de la ley votada por la Cámara.

## Un viaje por Francia

### Paseando por Nantes

Los barrios extremos de Nantes son altamente pintorescos y muestran por lo general un marcado sello de limpieza, buen gusto y alegría que les hace aparecer amenos y simpáticos. No son ya las oscuras calles del casco viejo con sus altas construcciones, ennegrecidas por el humo fabril y el transcurso del tiempo sino anchurosas avenidas plantadas de árboles y bordeadas de coquetos chalés. Sus plazas no son como las del centro, raquíticas y ajadas, aprovechadas para la instalación de mercados y almacenes, sino despejadas y amplias explanadas embellecidas con estatuas y monumentos.

Detrás de la Catedral se encuentra la Plaza de Luis XVI decorada con la estatua del infortunado rey sobre una esbultísima columna y de este sitio, que constituye un lindísimo paseo, arranca la magnífica avenida llamada Cours San Pedro, en la que se encuentran emplazados varios monumentos, entre ellos el más notable el conmemorativo del heroísmo de los hijos del Loira inferior.

Cuenta la población con otros muchos buenos paseos como el Cours de la República, que guarda la estatua de Cambronne y sobre todo, el primoroso Jardin de plantas, parque delicioso y risueño, perfectamente cuidado; hermoseado con lagos y riachuelos, grutas y puentes rústicos, umbrías espesuras, y floridos verjeres, en el que se exhiben colecciones botánicas y aviales curiosísimas.

Por otras partes, sobre todo en la ribera izquierda del Loira, son afueras de la ciudad un apinado conjunto de almacenes, talleres y edificios, entre las que son notables por lo importantes y numerosas, dedicadas á preparar las renombradas conservas de Nantes. Todos estos centros obreros alcaudados á lo largo del río en barrios populosos, así como los muelles constantemente animados por vapores sin cuento, los numerosos puentes, entre los que descuella por su gallardía, el magnífico trasbordador, el ambiente entenebrecido por el humo fabril y otros muchos detalles de la población traen á la memoria por analogía, á la hermosa capital española de Vizcaya y su hermosa ría del Nervión.

Un paseo por Nantes resulta en extremo pintoresco y distraído; por sus animadas calles centrales en las que luce sus esplendores el comercio riquísimo y fastuoso se contemplan los tipos bretones; la elegante francesa diestra en exhibir las esquisiteces del lujo de la moda y la rústica campesina de curiosa y peculiar indumentaria que cubre su tocado con blancas cofias de variada y rarísima confección se codean y mezclan en las transitadas vías, en los mercados, en los bazares, en los tranvías, en los muelles; en todas partes donde la vida de la gran urbe muestra su actividad.

El conjunto de la población es monumental y grandioso y visto desde algunos puntos de sus barrios altos, ofrece un panorama incomparable; el inmenso pueblo que aguarda en las entrañas de su abigarrado y compacto caserío, cerca de doscientos mil habitantes, ocupa ambas orillas del magestuoso Loira y las del Erdre. Los canales de la corriente dividen la ciudad en barrios diversos enlazados con puentes profusos. De la inmensa superficie de techumbres destaca atrosa la elegante torre de San Nicolás y la imponente mole de la Catedral, mientras sobre el río se dibuja en el azul del cielo el negro armarzón del puente trasbordador que abraza con su arco atrevido el caudaloso cauce de la ría, por el que corren rumorosas las aguas negras en dirección al Océano, después de besar la base de la magnífica esculturas de Santa Ana, sobre la cual se yergue la pétrea estatua de la Santa

con el brazo derecho levantado en actitud de bendecir al Loira, al que debe Nantes todo su desarrollo, su prosperidad y su importancia.

LAUREANO LOTERO FERNANDEZ. Bilbao Febrero de 1907.

## Catástrofe en el mar

Más detalles

París.—Nuevos despacho de Rotterdam comunican que casi todos los cadáveres que las olas han arrojado á la playa, presentan heridas.

En la playa hay miles de personas que contemplan emocionadas los restos del buque.

Siguen haciéndose desesperados esfuerzos para salvar á los que aún permanecen en los restos del «Berlín».

Terrible agonía.—Tentativas inútiles

Los últimos despachos llegados de Rotterdam dicen que los supervivientes del naufragio del «Berlín», continuaban anoche refugiados en el trozo de buque que aprisionan las rocas.

Olas enormes asaltan su fragil asilo, batiéndole furiosamente.

La proa del barco hallase hundida por completo, y habrá que volarla.

Han entrado en Rotterdam el vapor «Amsterdam».

Los marineros dicen que oyeron al pasar los gritos desgarradores de los diez naufragos del «Berlín» que aun viven.

Al oscurecer realizóse un supremo esfuerzo.

Varios marineros embarcáronse á bordo de la chalupa de salvamento, y remaron con todas sus fuerzas, avanzaron largo trecho.

En este momento empezó á nevar copiosamente.

El viento azotaba el rostro de los heroicos salvadores, que remaban con vigor, á pesar de la nieve que los envolvía.

Olas tremendas, verdaderas montañas de agua, cuya altura era mayor que las casas de cinco pisos de la playa, elevaban hasta las nubes la frágil embarcación, que luego desaparecía en el abismo, para surgir después, bogando sobre el mar en crespado con toda la velocidad de sus seis remos.

Desde la costa, millares de personas contemplaban anhelosas la heroica tentativa.

Los supervivientes, atados al trozo de mástil de la popa, que aún no había destrozado el mar, agitaban pañuelos.

La chalupa, después de bordear las peñas á algunos centenares de metros de distancia, intentó, con loca audacia, atracar al escollo.

Por un momento creyóse que lo conseguía. Aprovechando un minuto de calma del mar, esquivó el des-

plome de una ola enorme y deslizóse sobre las ondas como una flecha.

Pero, de pronto, una verdadera montaña de agua surgió por el lado contrario, anegó al resto del buque y rechazó con fuerza terrible á la audaz embarcación.

Esta zozobró y estuvo á punto de irse á pique.

Fué un instante de suprema angustia.

Patrullas.—Sigues la tempestad

Las autoridades de Rotterdam, en vista de que el mar empieza á arrojar restos del barco, han dispuesto que patrullas de Caballería vigilen las costas.

Las últimas noticias de Rotterdam alcanzan á media noche.

Dicen que continúa con violencia terrible el temporal de nieve y viento.

El estruendo del oleaje ahoga los gritos de los naufragos.

Créese que éstos, arrebatados por el mar, habrían muerto antes de amanecer.

Las familias.—En busca de noticias—

Cruel ansiedad

Al local donde están instaladas las oficinas de la compañía armadora del «Berlín», en Londres, llegan continuamente gentes ansiosas de adquirir detalles.

Son las familias de los pasajeros que iban á bordo del buque que tan trágico fin ha tenido.

Todos quieren saber los nombres de las personas muertas identificadas y adquirir la seguridad de que ya han sido salvadas las que aun conservaban la vida en los restos del buque.

Las escenas que se desarrollan en las oficinas son verdaderamente desconsoladoras.

Un telegrama recibido allí da cuenta de que van identificados 37 cadáveres.

¡Salvados!

Acaba de recibirse un telegrama dando cuenta de que un remolcador, después de inauditos esfuerzos, ha logrado llegar hasta los restos del «Berlín».

Ha establecido comunicación con tierra, y hasta el momento de telegrafiar iban salvadas diez personas.

Tan pronto como éstas llegaban á tierra se les prodigaba toda clase de consuelos y atenciones, siendo conducidas al Hospital.

## Las jubilaciones en la Magistratura

Algún periódico ha dirigido excitaciones al señor ministro de Gracia y Justicia para que, por medio de jubilaciones, se muevan las escalas en el personal de la Magistratura.

Pero hay que tener en cuenta que no conviene aumentar el presupuesto de Clases pasivas con jubilaciones máximas, y que se debe dar á la ley la verdadera interpreta-

ción, por ser potestativa y no obligatoria la jubilación, de acuerdo con el principio de inamovilidad de que se hallan investidos los funcionarios de la Administración de justicia. Es, además muy de tener en cuenta que en el Congreso existen proposiciones con el fin de ampliar la edad para la jubilación y que al presentarse fueron objeto de unánime aprobación, no faltando quien opine que las jubilaciones en dicha carrera se hagan á propuesta ó con informe de las Salas de gobierno de los mismos Tribunales.

CUARESMA

## Vigilias y ayunos

La Cuaresma está ahí. Éjoca de meditaciones, de arrebatamientos, de flagelación, parece predisponer el ánimo para las grandes abnegaciones.

Pero todo eso es preciso lograrlo quitando fuerza á la sangre, por medio de las espinacas, el arroz con almejas y el potaje, el bacalao y las sardinas.

Nada de carne. Esta por su naturaleza flaca, tiene tendencias poco saludables, que es necesario combatir á todo trance. La Cuaresma es, precisamente, la encargada de ello.

El día clásico de la semana durante la Cuaresma es el viernes, día de vigilia, que los seminaristas de labios afuera, que ahora se estilan, ponen en solfa siempre que pueden, aunque interiormente se propongan cumplir los sanos preceptos.

Para las personas de paladar delicado y de estómago débil, la vigilia es una innovación provechosa en el régimen alimenticio. Para los vegetarianos, una consagración de su sistema.

Tocante á los ayunos, si son de precepto, no se puede negar que son soportables; no así los de infortunio, ó séase forzados porque, estos últimos, son largos, rigurosos y perjudiciales.

La cocina de Cuaresma es variada, apetitosa y rica y tiene la ventaja de que puede acomodarse á todos los gustos y á todos los bolsillos. Únicamente lo que no se debe abusar de la calidad ni de la cantidad.

Los pobres salen del paso con unas sopas de ajo y alguna raspa de bacalao. Los más pudientes pueden permitirse el potaje y la merluza. Los ricos el salmón, variedades vegetales y plato de leche.

Hay quienes, por alarde más que por necesidad, hacen uso del privilegio que les concede la bula; y otros que mezclan sin justificación de falta de salud, pero en general se guardan las formas, como suele decirse y la cuaresma resulta en conjunto agradable y sana en todas sus aspectos.

De la Semana Santa, no digamos. Preludio de la primavera, es la ocasión en que las pollitas se ponen de

largo, entrando en los salones y dándose á conocer como teniendo personalidad propia, ó sea dejando la tutela, soltando los andadores y en una palabra, campando por sus respetos.

Si la Cuaresma no existiera sería menester inventarla. Cierto es que el cielo suele estar velado por ciertos nubarrones, que se respira un ambiente de tristeza, pero en el fondo; qué encanto, qué tranquilidad, qué reposo, qué paz, qué dulzura. ¡Hasta la gente de peor genio parece que se civiliza! Y es que digan lo que quieran los termómetros, la carne es tierna y el pescado siervo.

## Cantares

Que yo quisiera y no quisiste vas diciendo á todo el mundo; tu eres sola la que crees lo que no te cree ninguno.

Tan sólo estoy en el mundo que si tu querer me falta no tengo querer ninguno.

Cuando te cuento mis penas leo la duda en tus ojos; haces muy bien en dudar que siempre me quedo corto.

Como guardan los avaros el fruto de su miseria, así guardo tu cariño para que nadie lo vea.

El recuerdo de tu infamia le guardo en el corazón, ya que no para remedio me sirve para lección.

Con risas y con cantares voy disfrutando el dolor, á los demás les engaño; pero no me engaño yo.

RICARDO F. BLANCO.

## Una barca en peligro

Procedente de Santander, fondó ayer tarde en Málaga la barca «Montserrat», con 3.200 cajas de petróleo destinadas á dicho puerto.

A consecuencia del tremendo Levante durante la noche la embarcación perdió sus anclas.

El capitán y parte de los tripulantes vinieron á tierra para pedir auxilio, y entre tanto las olas, cada vez más impetuosas, se llevaron la barca mar adentro.

Enterado el comandante de marina, ordenó que saliera al mar el vapor «James Haynes», el cual cumplimentó el orden inmediatamente y estuvo luchando con el temporal hasta el medio día de hoy, en que halló á la barca sin gobierno en medio del mar.

Los tripulantes de la «Montserrat» estaban extenuados de hambre y de frío. Habían sufrido horribles angustias.

La barca, remolcada por el vapor, acaba de fondear en el puerto.

Es elogiadísima la conducta del capitán del «James Haynes», Pedro Bayona.

## Noticias militares

Destino

Ha sido destinado á la comandancia de Artillería de Algeciras, el Teniente Coronel don Emilio de la Cueva y Abiol, quien continuará desempeñando en comisión hasta fin de curso, la clase que explica en la academia del Cuerpo.

Aptos para el ascenso

El Comandante segundo jefe de esta Comandancia de la Guardia civil señor Romero y los tenientes de la misma, don José Domingo, don Emilio Baraibar y don José del Río, han sido declarados aptos para el ascenso.

## SUÉLTOS

Ayer tarde visitaron al Gobernador militar y coronel del Regimiento de Sitio, el Alcalde señor Rodríguez Fraille, acompañado de la Comisión de Fomento, sección 2.ª, y el Arquitecto municipal.

El objeto de la visita, fué conocer las obras más urgentes que se precisan en el cuartel del Regimiento de Sitio, para atender á su pronta reparación.

Para Secretarios

Han solicitado examen ante el Tribunal provincial para aspirantes á la carrera de Secretarios de Ayuntamientos, los señores don Mariano Casas Fernández, vecino de Villacastín; don Mariano Lobo Gatofo, de Uruñés; don Juan Bautista Rueda y García, de San Cristóbal de la Vega; don Galo Aparicio de Benito, de El Espinar; y don Mariano de Marín Cisneros, de Escalona.

El día 28 del actual termina el plazo para la admisión de instancias.

Enfermo

Lo está de algún cuidado, nuestro buen amigo el conocido peluquero de esta población, D. Miguel Fernández.

Mucho celebraremos que en breve encuentre un total restablecimiento.

Concentración de reclusos

Como anunciamos oportunamente, el día 1.º del próximo Marzo tendrá lugar la incorporación en la Caja de reclusos de los individuos de reemplazo de 1905 y los pendientes de revisión de los tres años anteriores, que fueron declarados soldados.

El «Boletín oficial» de ayer publica la relación de los de esta provincia, y he aquí los nombres de los que corresponden ingresar de Segovia.

Folleón de EL ADELANTADO (121)

## EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

### La noche sangrienta

Habíase ocupado el ex arquitecto Ludovico Bressolles, sin perder un momento, de la delicada y graciosa joven Simona, cuyo rostro pálido y resignación habían dado motivo á Gabriel Servet para el cuadro que destinaba á la próxima exposición.

Al salir María con su padre del estudio de la calle Varvin, suplicó á su padre fuese inmediatamente al colegio de la señora Dubief para hablarla de su protegida.

Los deseos de María eran órdenes para Ludovico.

Subieron, pues, al coche y dió

orden al cochero de que los llevase á la calle de la Ville de Eveque.

Seguía vacante la plaza de costurera, pues la señora Dubief no quería dársela á la primera que llegase, no ofreciendo bastantes garantías.

Era cuestión de encontrar una persona de confianza.

Debían responder de la que se llevara aquel puesto, recomendaciones de primer orden, tanto con respecto de la honradez de la que la pretendiera, como de sus trabajos.

Mientras se presentaba una mujer tal cual la directora la quería, se había encargado de la lencería una subinspectora, la cual la proporcionaba mucho trabajo, como comprenderán nuestros lectores cuando sepan que pasaban de ciento sesenta las educandas de la señora Dubief.

Muy contenta esta al ver llegar á una de sus alumnas favoritas acompañada de su padre, á quien apreciaba mucho, preguntó graciosa-

mente que en qué podía serles agradable.

El ex arquitecto explicó el motivo de su visita en términos muy calurosos.

María unió sus ruegos á aquella recomendación tan poderosa, no teniendo que esforzarse mucho para hablar palabras llenas de emoción comunicativa.

La señora Dubief no vaciló un momento y prometió ver lo antes posible á la joven de quien la hablaban.

—Hoy mismo recibirá una carta mía,—añadió.

El padre y la hija dieron las gracias á la señora Dubief, y se marcharon muy contentos.

En cuanto aquella llegó á su casa, escribió alguna líneas á su protegida.

La daba cuenta del resultado de su visita á la directora del colegio y la anunciaba una carta de aquella.

Dicha carta no se hizo esperar.

La directora suplicaba en ella á la obrera que se presentase en el colegio al día siguiente.

Simona no podía apenas creer en aquella felicidad llegada tan pronto.

Veía por primera vez desde que estaba en el mundo la posibilidad de llevar una vida tranquila, exenta de todo cuidado y toda lucha.

Llegó el día siguiente.

Después de vestirse con la mejor ropa que tenía se dirigió á la calle de la Ville l'Eveque á la hora indicada.

Estaba muy débil aun físicamente. La violencia de su emoción la hacía temblar.

Cuanto más se acercaba al colegio, más se comprinía su corazón.

En lugar de estar alegre, sentía cierta tristeza y un terror injustificado.

La asaltaba un extraño presentimiento.

Parecía que en aquella casa don-

de suponía esperarle la felicidad tendría nuevos pesares.

—¡Eso es un absurdo!—pensaba.—¡Yo estoy loca!

Y se esforzaba por ahuyentar de su imaginación aquellos pensamientos sin poderlo conseguir.

Sin embargo continuaba su camino.

Por fin llegó al colegio, que era un edificio construido todo de piedra, de aspecto imponente y y tanto sombrío.

Extrañaba ver la puerta, que era muy grande y estaba adornada con hierros macizos, y en la cual se veía un pesado aldabón que no se usaba desde hacía mucho tiempo, reemplazándole una campanilla. En medio de aquella puerta había un postigo.

Simona vaciló antes de acercarse á aquella puerta á llamar.

Su vacilación duró muy poco.

—¡Qué loca soy!—se dijo.—¡Por qué este miedo ridículo y absurdo cuando debo encontrar en esta casa

Bernardo González Alvarez, Alejandro Antón Sanz, Esteban Díaz González, Gregorio Calvo Arranz, Salustiano Martín Muñoz, León de San Pedro Expósito, Gervasio Manchón Comas, José García Portillo, Juan Diego García Maestro, Pedro de Frutos García, Rafael Martínez Argos, Adolfo Calvo Sombrero, Florencio Escobar Sanz, Julián Miguez Asunción, Fausto Sáez Bianco, José Iglesias González, Anastasio Arranz Prádena, Tomás Fuentes Pérez, Francisco Fuster García, José Nistal Aguirrebarrena, Santiago Bonache Revilla, Gregorio Martín Muñoz y Eusebio Leonor Pesquera.

El obispo de Salamanca Los periódicos dan cuenta de un hermoso rasgo del virtuoso obispo de Salamanca.

Con cristiano desprendimiento, el reverendo Padre Valdés ha invertido la respetable suma de 100.000 pesetas en cancelar las hipotecas que gravaban las fincas de los hortelanos de sus diócesis.

El hermoso rasgo del Padre Valdés no puede sorprender a nadie que conozca al ilustrado y caritativo prelado.

Conducción Se ha dispuesto por la Dirección general de Prisiones, que los reclusos en la cárcel de esta capital Nicanor Molina Prados, Vicente Benito Gómez, Víctor Cano Casado y Camilo Allas Martín, sean conducidos con las seguridades convenientes, al penal de Burgos, donde extinguirán las condenas que tienen impuestas.

Visita de cárcel Esta mañana ha sido girada por el Tribunal de esta Audiencia y Juzgado instructor, la visita semanal de cárcel.

Instrucción Durante la tarde de hoy, se han dedicado a la instrucción de batallón, en la plazuela interior de la Academia de Artillería, los alumnos de dicho centro de enseñanza militar.

Por efecto de un catarro grippal se ha visto obligado a guardar cama, el joven ilustrado Oficial letrado de la Diputación y particular amigo nuestro D. Antonio M. de Cáceres, cuyo restablecimiento celebraremos muy de veras.

Estreno en Lara Pasado mañana lunes, tendrá lugar en el Teatro de Lara el estreno de la comedia en un acto y en prosa, titulada El compañero de viaje, original de nuestro querido amigo y distinguido colaborador Miguel de Zárraga, á quien deseamos un brillante éxito.

En el próximo verano se celebrará en San Sebastián un concurso de bandas y Orfeones con premios por valor de 35.000 pesetas.

Se han nombrado comisiones y se ha acordado subvencionar á otros organismos que organizarán festejos.

El «Boletín oficial» de ayer, publica una circular de la Comisión mixta de Reclutamiento participando á los Alcaldes de los pueblos que no han cumplido este servicio, la necesidad de remitir las tres copias del acta del sorteo de mozos para el reemplazo del año actual, según dispone el artículo 76 de la vigente Ley de Reclutamiento.

Plazas vacantes Vacantes los cargos de jefes de las Secciones de examen de cuentas municipales de Segovia y Salamanca y las Contadurías de los Ayuntamiento de Novelda (Alicante), Villafranca de los Barros (Badajoz) y Granollers (Barcelona), se anuncian concursos para proveer dichas plazas, conforme previene el artículo 29 del reglamento de 11 de Diciembre de 1900, durante cuyo plazo podrán presentar las instancias ante la dirección general los aspirantes que las

deseen solicitar, si, reuniendo las condiciones determinadas en el artículo 25 del reglamento de referencia, hubieran presentado los documentos mencionados en la circular del 22 del mismo mes y año; considerándose lleno este requisito si los solicitantes tuvieran los documentos de concursos posteriores á la real orden de 30 de Agosto de 1899, de conformidad con lo aprobado por dicho Centro directivo con fecha 1 de Febrero de 1901.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se celebrará el día 28.

Consta de 29 000 billetes, á 30 pesetas, divididos en fracciones de tres pesetas.

De viaje Procedente de Madrid, hemos tenido el gusto de saludar en esta población, á nuestro buen amigo, don Ricardo Martín Antona.

En San Gabriel Hoy se ha celebrado en la iglesia de San Gabriel, el ejercicio semanal de la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María, al que han asistido muchos fieles.

Detenidos La Guardia civil ha detenido y entregado al Juzgado de Fuente el Olmo de Fuentidueña, á los vecinos de aquel pueblo Alejandro Miguel Rojo, Vicente Benito Blasco y Mariano Cárabada, los cuales se considera sean los autores del robo de una res lanar de la ganadería de D. Pablo Melero, vecino de San Miguel de Bernuy.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Casa de Socorro La niña de nueve años de edad, María Alvaro, habitante en la calle de San Francisco, núm. 19, ha sido curada de un acceso que sufría en la región frontal derecha.

Juzgado municipal Registro civil Se han inscrito en este Juzgado los nacimientos de Irene Núñez Martín y José Adeva Velasco; defunciones ninguna.

Obras nuevas LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas. VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id. Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado. De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Corta de leñas Ante el Juzgado municipal de Santuste de Pedraza, ha sido denunciado por corta fraudulenta de leñas, el vecino Valentín López Yagüe.

Praticado por la benemerita un reconocimiento en el domicilio del Valentín, se encontró una carga de roble, procedente del monte del Estado, enclavado en el término de La Cuesta.

Música Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón: Primera parte Núm. 2., paso doble.—Delgado. Le Souffle du Zephyr, tanda de valses.—Gunot. Los Granujas, fantasía.—Torregrosa y Valverde. Segunda parte Cavallería rústicana, fantasía.—Mascagni. Concierto de clarinetes, fantasía.—Wettge. Retreta austriaca.—Vela.

Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las PASTILLAS GRESPO. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Señalamiento para el día 25

A las once de la mañana, vista en juicio por Jurados, de la causa seguida en el Juzgado de Riaza por el delito de robo, contra Jesús Ramos Cornejo.

Defensor, señor Burgos. Procurador, señor Alvarez.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente: Trigo, á 39 y 40 1/2 reales fanega de 94 libras. Cebada, de 22 á 22 id. id. Centeno de 26 á 27 id. id. Algarrobas á 29 id. id.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 40 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 25 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 22 reales.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 40 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 25 id. Cebada, 20 á 21 id. Algarrobas, 26 á 27 id. Calúñase la entrada de trigo en 1200 fanegas.

BARCELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 40'50 reales; Zamora á 40, y Tarazona á 41. Han llegado 18 vagones de trigos.

ROSEOO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 39'00 reales las 94 libras. Cebada, á 18'50 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 300 fanegas de trigo.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 500 fanegas de trigo que se cotiza á 41'00 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras. Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 26'25 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 400 fanegas de trigo vendiéndose á 40'25 reales las 94 libras.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY Servicio para mañana Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sito don Joaquín Seoane. Hospital y provisiones segundo capitán del mismo. Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Subasta judicial voluntaria

Procedentes del abintestato de doña Adela de Ochoa de Burgos y á instancia del Administrador judicial de dichos bienes, se sacan á pública subasta las fincas denominadas «Peña del Oso» (para pastos) y «Molino de Hornos», sitas en términos de Navas de Ríofrío y Armuña, respectivamente, ambos de esta provincia.

La subasta de «Peña del Oso», se celebrará á las once del día 25 de los corrientes, en el Juzgado de 1.ª instancia de Segovia. La del «Molino de Hornos», á la misma hora del día 26, en los juzgados de Segovia y Santa María de Nieva, simultáneamente.

Los títulos, contratos de arrendamiento y pliegos de condiciones de ambas fincas, están originales y de manifiesto en la escribanía del señor Copeiro del Villar, juzgado de Segovia; y el testimonio de aquéllos, en lo que respecta al «Molino de Hornos», en el juzgado de 1.ª instancia de Santa María de Nieva.

Segovia 19 de Febrero de 1907.

Imp. de EL ADELANTADO.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

Un triunfo del Gobierno

A pesar de los anuncios hechos y que han obligado al Gobierno á tomar grandes precauciones para evitar tumultos en Valencia, con motivo de la vuelta del señor Guisasaola á su Archidiócesis, la entrada de dicho señor en aquella capital se ha efectuado sin incidente alguno, pues ni la más insignificante manifestación de protesta se le ha hecho.

Los telegramas oficiales y particulares recibidos de la ciudad del Turia, refieren que en medio de la mayor calma, ha entrado á las doce de hoy en aquella capital, el arzobispo.

Este acontecimiento está siendo calificado de gran triunfo para el Gobierno que preside el señor Maura.

A Toledo

Acompañado de algunos amigos y de su hijo don Gabriel, ha marchado hoy á Toledo el señor Maura, quien se propone realizar una cacería en una posesión de la condesa de Bornos, el próximo lunes regresarán los expedicionarios.

Dato y los obreros

Utilizando los últimos recursos del Municipio, ha proporcionado trabajo el señor Dato á quinientos obreros, de los que se hallaban sin ocupación.

Un duelo

Telegramas de Barcelona participan haberse concertado un duelo entre el redactor de «La Publicidad», señor Jordá y el de «El Progreso», señor Vinaisa, por artículos en pró y en contra de la solidaridad.

Almuerzo

Esta mañana ha tenido lugar el anunciado almuerzo en honor de los conocidos escritores hermanos Quintero. Entre los comensales reinó la mayor alegría, habiéndose leído poesías alusivas al acto. También ha habido brindis muy entusiastas.

El «Yañez Pinzón»

Por telégrafo han comunicado de Barcelona, que el torpedero «Yañez Pinzón», ha salido con rumbo á Valencia, donde se creía pudiera ser necesaria su presencia.

Nueva junta

Esta mañana se ha celebrado la primera sesión de la Junta consultiva de Marina, la cual ha presidido el ministro del ramo, señor Ferrandiz. En ella ha dado cuenta este señor, de las observaciones que en su reciente viaje á Cádiz ha hecho y de los propósitos que le animan para llegar á la reconstrucción de la escuadra.

Firma

S. M. el Rey ha firmado esta mañana, un decreto de Gracia y Justicia, nombrando beneficiado de la Catedral de Tarazona á don Fernando Araoz.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Item (Interior, Amortizable, Acciones del Banco, Acciones de Tabacos, Cambios, París, Londres) and Price (83'40, 101'00, 437'00, 392'00, etc.)

G. Cano.

Máquina de escribir

Se vende una nueva, de marca acreditada. Informará don Emilio Serrano, Juan Bravo, 27, pral.

Policlínica

Desde 1.º de Febrero se establece una policlínica en la calle de los Desamparados, 20.

Se tratarán en ella toda clase de enfermedades por los médicos especialistas D. Julián Grimau y don Mariano Romero y con especialidad y por procedimientos originales las enfermedades de la matriz, de los niños, secretas y vías urinarias.

HORAS DE CONSULTA:

De 2 á 3 1/2 tarde, secretas y vías urinarias.

De 3 1/2 á 5 1/2, niños y matriz.

Se venden

dos casas, una en la calle de los Leones, número 14, y otra en la calle de Santa Ana, número 6.

Informarán, calle del Sol, número, 1.

ABONOS MINERALES

Se vende nitrato de sosa, muy económico, en pedidos de 3.000 kilos en adelante.

Se sirve todo encargo que vaya por el ferrocarril. Antonio Escorial.—Segovia.

Interesantisimo

A los lectores de EL ADELANTADO

Carrera breve y sin gastos. No más rutina

Por 5'50 pesetas en Segovia ó 6'25 por correo se entregará un tomo en tamaño 32 por 22 de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, calcule mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir los libros y otros muchos datos interesantes, titulada: Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor D. Miguel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Vicente Govea, Conserje del Casino Militar. Caduca el 7 de Marzo.

En los pedidos por correo, solo se admiten libranzas de Giro Mútuo.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Raeds, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Muebles al contado y á plazo

36, Juan Bravo, 36.

### LUIS DIAZ, Sucesor de Sessé,

ofrece al público en su nuevo establecimiento un inmenso surtido en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios reducidísimos.

36, Juan Bravo, 36.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

aceite hígado bacalao noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicarina.

ES LA MEJOR Y MAS AGRADEBLE.

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Languin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, golosina, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida de leche. Eficaz para niños y viejos: personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades constrictivas, constrictivas, diabetes, gata, dolores, oídos, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1905. Venta: Farmacias y droguerías.

1907

### AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS

MEMORANDUM 2,50 Pts sin secante, 3, Pts con secante.	BUFETE CUATRO EDICIONES ECONOMICAS 1-1,50 - 2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50 - 3 y 4 Pts	CULINARIA 2, Pts	MÉDICA 2,50, Pts
--	---	---------------------	---------------------

## Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayota encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por 1510 el sistema, é ilustra á la vez, mitigan el dolor, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Únidase con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cúrase como por costumbre. Boticas y Droguerías.

## Gran Zapatería

### PEDRO ARAGONESES

Juan Bravo, 58.—Segovia

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido un inmenso surtido en botas y brodoquies, terneras engrasadas, para caballeros y jóvenes.

Botas y brodoquies de abrigo, para señoras y niños, de todas las clases y formas.

Gran surtido en chanclos de gome, para caballeros, señoras y niños, con especialidad del llamado tacon vuelto ó reforzado, procedentes de las mejores fábricas y á precios baratísimos.

Calzado de todas clases y formas, imposible de enumerar

¡No confundirse! Juan Bravo, 58.—Segovia

## ESTOMACALINA

ALFACEME

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, *Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.*—Precio, 4 pesetas.

## Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta: de diez á doce

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Artríticos y á toda persona degenarada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

## Sombrereria y Zapatería DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

### REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que cuiera en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SENORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é impureza. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos este medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resistían con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.